
家具加工后贴牌上市

业内乱象丛生
家具的诞生由来已久，据考

古学研究，最早的木家具出现在
一万年前，那个时期，人类已经
可以用木材建造复杂的房屋，

榫结构也开始出现。在随后的生
产生活中，人类渐渐完善了家具
的种类以及构造，直至今日存在
于人们生活中的家具。

相信对于现代家庭来说，

家具是家庭必不可少的一种存
在。 由此衍生出了家具市场火
暴异常、“涨”声一片的情形，然
而在繁荣表象的背后， 却滋生
出诸多乱象。

近日， 笔者走访了昆明白
水塘周边的家具厂， 实地走访
后，记者发现有
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成以上的家具
加工厂都是无证生产， 并且存
在部分厂房陈旧、 设备简陋等
问题，有严重的安全隐患。

国货贴个洋品牌， 身价暴
增。这对家具行业来说已经不是
什么新鲜事，早有前面的“达芬

奇家居”贴个洋品牌顿时成为家
具界的“奢侈品”，到近日记者走
访昆明白水塘家具厂发现的出
厂价只有千元的沙发，进入商场
后沙发身价涨至

8000

多元！

“贴牌家具利润可观， 一般
商家至少有

40%

以上的利润。”

一位多年在家具行业打拼的人
士认为，近年来市场出现的这种
现象， 是由多种原因造成的。首
先，厂家对经销商的管理、监督
不到位是造成这种现象的重要
原因。按利润来计算，以同样的
价格卖一套本地加工的家具所
获得的利润， 要比卖一套正品
所得利润高很多。 而集成家具
所用材料种类多、品牌多，消费
者容易混淆，加上集成家具所用
板材都是密封性的，消费者难以
用肉眼直接分辨出板材的真假
好坏。也正是因为这样，一些经
销商在利益的驱动下更愿意做
代加工产品。 （仁铭）
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住建部将开展专项督查

5600亿元住房公积金有望“唤醒”

近日，国家住房和城乡建设部发
布了《住建部关于加强和改进住房公
积金服务专项督查工作的通知》，明
确各地目前在住房公积金服务方面
还存在突出问题，决定在今年下半年
对此开展专项督查工作。我国住房公
积金使用率低、大量被闲置的问题一
直在饱受诟病。

北京约四成公积金“沉睡”

“由于公积金缴存额度是根据收入
确定的， 所以收入越高缴存的越多，但
高收入人群却对公积金贷款的需求相
对较低。” 中国社科院城市发展与环境
研究所副研究员李恩平表示，而这也造

成了我国住房公积金使用率低、大量被
闲置的问题。此前，业内甚至有消息称，

由于目前我国公积金用途受限、提取困
难等因素制约，全国约有

5600

亿元的公
积金处于“沉睡”状态。根据此前北京曾
发布的数据显示，北京目前约有四成的
公积金在“沉睡”，而
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月底，湖北也曾发
布的调研报告显示，湖北全省未利用的
住房公积金存量达

300

亿元。

李恩平坦言，“公积金是职工导向
的住房金融支持政策， 是职工收入再
分配的途径之一， 以职工工资水平作
为缴纳标准弱化了公积金的收入再分
配作用， 让真正需要公积金作为买方
支持的人群享受不到充分的支持”。

账本不透明滋生管理腐败
资料显示，住建部发布的《

2008

年
全国住房公积金管理情况通报》显示，

当年全国住房公积金缴存余额超过
1.2

万亿余元， 当年全国住房公积金缴存
额为

4469

亿余元，截至
2008

年年末，全
国住房公积金缴存总额为

2.06

万亿余
元。 而对于全国住房公积金缴存额的
官方数据，

2008

年后就再无更新了。

李恩平表示， 大笔闲置的公积金
若无法保值、升值，滋生各级管理机关
的腐败问题的可能性也增大。

2006

年，

审计署调查发现，截至
2005

年年底，

45

个城市用公积金购买的
214.47

亿元国

债中， 有
28.92

亿元被证券公司违规用
做融资质押，有

8.29

亿元被证券公司出
售后用于购买股票等风险投资， 还有
3.1

亿元被证券公司挪用后无法收回。

上海易居房地产研究院副院长
杨红旭表示， 公积金产权属于职工，

但缴纳和使用都受到限制，各地公积
金管理中心虽然只是一个“管家”，但
公积金的使用情况，作为“主人”的缴
纳者却并不知情。各种公积金重要相
关信息的不透明已经为相关管理者
创造了寻租的空间。

贷款额度松紧矛盾如何破解
日前， 广州出台公积金使用新

政，从
8

月起首次开始实施限额贷款，

即
8

月起地方公积金中心每月只限定
10

亿元的公积金贷款额度，不仅当月
申请者还有上月申请当月完成审批
的申请者申请的额度都包括在这

10

亿元内，以每个家庭最高可申请
80

万
元贷款计算，这一额度每月只能满足
1250

套购房贷款需求，但目前广州每
月以公积金贷款购买的房屋超过了
1.1

万套，这一额度对于市场需求来说
是远远不够的。

对此，亚太城市研究会房地产分
会会长陈宝存却坦言，虽然额度还有
放开空间，但一线城市不敢轻易放开
是因为贷款额度需求大的城市房价
相对也高，如果放开，各地的公积金很
快就会被使用一空，因此，如何适度放
开又不过分遏制购房需求，确实是目
前各地公积金管理部门面对的较大
难题。李恩平表示，将公积金从职工导
向变为以购房家庭为导向的制度，实
施谁买房谁缴纳谁获得信贷支持的
政策，将在一定程度上解决上述问题。

（蒋梦惟）

怎样使旧墙面焕然一新

重贴壁纸
如果原来的墙面用的是防水腻

子，而且墙面强度较高，保存得很完
整，可以直接贴壁纸。如果原来的墙
面有壁纸，揭下来以后，用细砂纸打
磨、涂抹保护剂之后，就可以贴新壁
纸。

老房子的基底是沙子灰墙面，时
间久了产生老化，即使不贴墙纸也要
全部铲除，否则会出现墙裂、暴皮等
情况。经过抹水泥砂浆、石膏找平、刮
墙衬、刷漆的工序后，再贴壁纸。

提示：墙面贴完壁纸后绝对不能
暴晒或风吹，要自然风干，否则缝隙
会很明显，必要时用窗帘等物品遮挡
阳光。

防水去霉
墙体长毛、 发霉主要是因为墙体

内潮湿，墙皮发霉一般出现在浴室里。

浴室水分较多， 时间久了会侵蚀到墙
体内。 建议扒掉原有墙面直至露出基
底，从底到上做防水层，再贴瓷砖。

提示：如果没有地下室的一层出
现墙体发霉、长毛，建议地面铺地砖，

不要铺木地板。

做主题墙
如果想做一个石膏造型的主题

墙，在原来的墙面上加入木芯或轻钢
龙骨，再在上面做石膏造型就可以。

如果原来的墙面是砖体墙或水
泥墙，需要膨胀螺丝固定；轻体墙直
接打眼，将石膏造型和轻体墙连接。

提示：

2000

年以前的商品房，绝
大部分室内墙面是承重墙，如果想在
轻体墙上面再安装电视，最好做加固
工程。

贴新瓷砖
墙面重新贴瓷砖不需要再刮腻

子刷漆，做完水泥找平后，经过防水
拉毛，就可以贴瓷砖了。

旧浴室墙面内部的结构一般是
“

1.2

米的水泥墙裙
+

沙子灰”。施工时，

墙裙以上部分的墙面要铲掉外层至
基底， 水泥砂浆抹灰后粘贴瓷砖。否
则因为沙子灰塑性差的问题，将来瓷
砖肯定会产生空鼓、开裂的情况。

提示： 水泥墙裙可以不铲除，贴
瓷砖前要进行打毛、拉毛程序，即在
水泥面上打出小麻点，再用墙宝提高
水泥与瓷砖的粘贴能力。

裂纹修补
墙壁表面出现裂缝一般有四个

原因：第一，如果房屋是高层联排塔
楼，在建筑时，工人们在墙壁间凿开
施工洞运送建材，后期再用泡沫砖或
轻体砖填补。泡沫砖与墙体之间可能
产生缝隙，这在日后会在墙壁产生裂

缝。第二，也有可能是房子刚建好时，

腻子刮得太厚或腻子未干便刷漆，时
间久了便会出现网状裂缝，严重时墙
皮脱落。第三，某些户型的外墙面临
着马路，受室外环境影响大，墙体内
的水泥、沙子、钢筋随着气温变化热
胀冷缩，内墙墙面出现裂缝。第四，出
现在后来砌的墙上， 无论是用大芯
板、轻体砖或石膏板，这种墙体半年
至一年以内一定会出现裂缝，都需要
后期再修补。

有些老房子的红砖外面是沙子
灰，修补时需要把原来的墙皮铲掉直
至露出基底，再进行水泥找平、石膏
找平、刮腻子涂漆等程序。

新房子墙面出现裂缝的原因一
般是上述第三种原因，这种情况会出
现在墙面封石膏板或做保温层时。保
温层一般
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厘米至
6

厘米，这样可能会

减少居室面积。如果是上述第二种情
况，重新石膏找平再刮墙衬就可以。

提示：墙面出现裂缝，首先要排
除非建筑体出现裂缝，如果是建筑本
身的问题，就无法解决，房子也不适
合居住了。

去除旧墙上污渍
如果墙面用的是防水腻子，建议

用细砂纸打磨， 慢慢地将污渍抹去。

但是细砂纸打磨后还需要再刮腻子、

刷漆。

省事的方法是直接刷深色漆。比
如原有的墙面是粉色的，可以直接刷
绿色漆覆盖。需要注意的是，如果原
墙漆的颜色较深， 想再刷成浅色墙
面，刷较多次数可能会掩盖，但随着
时间推移，漆面会脱落，原有的颜色
也会再显露出来。

（美嘉）

立足质量才能长远

近期， 全国各地房价持续
下行。我市也略受影响，但是记
者在走访时发现， 有些楼盘却
能逆流而上，销售火热。而这些
热销楼盘无不具备性价比高、

质量过硬的特点。

楼盘品质的高低直接影响
人们生活质量的好坏，在当前的
市场环境下，面对日益形成的房
地产“买方市场”，上乘的房屋质
量成为消费者选房时最为看重
的要素。毕竟大部分人买房都是
用来住的，一辈子的事，谁敢马
虎？因此，在严厉的市场环境下，

在消费者质量意识和开发商品
牌意识越来越强烈的今天，进一
步提高房屋质量应该成为房地
产业界的共识。

房屋质量永远是楼盘品质
的重中之重， 也是楼盘开发企
业应当永远追求的目标。 它不
仅关系到老百姓的切身利益和
生命财产安全， 而且会对企业

旗下的楼盘销售产生重要影
响。 一旦楼盘出现房屋质量纠
纷， 不仅会打击消费者的购房
信心，也不利于打造企业品牌。

房屋质量是维系房地产企业品
牌的保证， 每一个房地产企业
都应该自觉、 主动地严格把关
工程质量， 提升购房者的居住
品质， 只有这样才会被市场所
追捧。

质量是开发商的生命线，

是立足根本，所以绝不能丢弃。

为了追求短期效益， 或者是追
求暴利，而偷工减料。纵然能瞒
得了消费者一时， 终究瞒不了
一世。 隐藏的问题迟早会一一
暴露，到那时候，面对客户的投
诉、媒体的质疑，开发商不仅难
以立足， 甚至逃不脱法律的处
罚。 房子是老百姓生活中的大
事， 开发商何不在建房伊始就
能多为购房消费者考量， 建造
出质量上乘的房子， 在省去消
费者很多后顾之忧的同时，也
为自己赢得一份口碑！

□

楼市杂谈

全国性房产税最早在明年启动

日前，一位全国人大常委会委员称，中国可
能最早在明年启动全国范围的房产税。 此前房
产税已经在重庆和上海进行了试点。

该人士表示， 目前人大正在拟订房地产税立
法草案，该草案预计在今年年底完成，

2015

年实施。

与重庆和上海试点的只针对房产征税不同，

全国范围的房地产税将会对房产和土地征收。

据报道，征税的方式仍在讨论中，有可能调
整。房产税的税率并未确定，征收的范围是针对
新建房产还是已有房产也没有明确的说法。

国务院发展研究中心研究员倪红日近日在
“新常态经济与财税改革方案实施高端论坛”上
称，目前全国人大正在起草房地产税立法草案，

考虑将现有的房产税和城镇土地使用税合并，

并将房地产税列为地方税种。

城镇土地使用税是对土地征税， 按照土地
的面积来计税征税；房产税是对房产征税，按照
房产原值进行征税。房子是建在土地上的，将来
这两个税种合并之后，即“房地合一”，计税依据
和税基就发生了变化， 合并后的房地产税会按
照房子的市场评估值来征税。

财政部财政科学研究所所长贾康此前还建
议，中国推行房产税时，对于不愿意交房产税，

或者找不到房屋主人交税的这种情况， 可以在
媒体上进行公示， 若公示后

3

年内都没有交税，

国家可以直接把这间房屋充公。

2011

年， 上海和重庆作为试点地区开始了
房产税试点。上海对人均面积超过

60

平方米
(

含
)

的住房征收房产税， 税率为年房价的
0.6%

或
0.4%

。重庆则按“户面积”算，一个家庭只能对
一套应税住房扣除免税面积。分每户

100

平方米
和
180

平方米两种起征点， 税率在
0.5%

到
1.2%

之间。 （中报）

房企降价跑量将成主旋律

全国楼市开始出现降温信号。

国家统计局近日公布的数据显示，北上广深
房价集体回落，接下来楼市会怎么走？在市场分析
人士看来，三季度以来，政策放松的速度和力度高
于预期， 地方政府取消限购和采取财政贴息等刺
激楼市的手段频现， 预计未来政策将朝更加市场
化的方向发展，楼市成交也将会有所改善。

业内人士预计， 随着下半年资金流动性有
所好转，房贷按揭利率趋于下行，市场需求会进
一步释放。另外，在楼市价格合理回归和推盘量
增加的情况下，年内成交恢复将值得期待。

世联行研究表明，

2014

年二季度是年内房贷
按揭利率的顶点，预计接下来将缓慢下行，最后
回归至基准利率。据测算，按揭贷款利率将由

85

折上升至基准利率水平， 购房家庭
20

年、

30

年的
月供额分别增长

8.21%

和
11.07%

； 而房贷按揭利
率由

1.1

倍回归基准利率水平， 购房家庭
20

年、

30

年的月供额分别下降
5%

和
6%

。因此，按揭贷款利
率下降将促进需求释放，从而使成交恢复。

此外，调控政策松绑也将助力成交改善。住建
部在日前召开的会议上提出， 千方百计地消化库
存、 进一步加强房地产结构调整以及完善房地产
项目周边配套设施。随后地方政府积极响应，截至
目前，已经有

30

多个城市调整或取消限购政策。

除了限购政策调整外， 部分城市出台购房
补贴政策刺激市场成交。据世联行预测，对地产
企业而言，降价跑量仍是主旋律，部分杠杆率过
高的中小企业面临着较大的偿付危机， 或被迫
谋求股权融资。为避免偿付危机，年内房企仍需
降价跑量。

(

徐强
)

近日， 万家灯火地王
大厦招商发布会成功举
办。 万家灯火地王大厦位
于信阳火车站正对面，作
为我市首席

5A

智能生态
写字楼， 大厦拥有办公面
积
24000

平方米，可满足企
业高标准的商务办公需
求。 地王大厦秉承物超所
值的规划理念， 全新营造
人本商务空间， 以高端的
商务服务， 为业主提供与
国际同步的商务办公环
境。 优越的地理位置和卓
越的办公环境也吸引了数
百位业主参加招商发布
会。图为招商发布会现场。

本报记者卢小龙
曹威摄

82家房企近五成中报净利润下滑

未来业绩压力或增大
进入

2014

年， 房地产市场的形势可谓急转
直下， 而这也让持续多年增长的房企净利润出
现了下滑。

笔者查看
Wind

提供的数据后发现， 截至
8

月
24

日， 沪深两市共有
82

家房企公布了
2014

年
中期报告。今年上半年，这

82

家房企共实现营业
总收入

1858.91

亿元，较
2013

年同期的
1680.54

亿
元增长了

10.61%

； 但在营业收入增长的同时，

82

家房企的净利润则出现了下滑， 由
2013

年
208.41

亿元，跌至
200.98

亿元，降幅为
3.57%

。

对此，有业内人士指出，今年上半年楼市遇
冷确实给房企业绩带来了一定压力， 但房地产
企业当期结算的利润实际上主要是过去一年至
两年内卖掉的房子， 而彼时市场的环境还算不
错。房地产目前仍没有明确回暖的迹象，未来一
段时间，房企的业绩压力将会更大。

在上述
82

家已披露中报的房企中， 有
44

家
实现了业绩增长，另外

38

家则出现了下滑。

对于业绩的下滑，绝大部分房企均表示“源
于公司上半年实际结算项目的减少”。 同时，还
有公司称，房地产行业在国家调整产业结构、主
动放缓经济增速的背景下， 行业呈现出整体增
速下降态势，公司业绩也出现相应下滑。

而对于未来的市场形势， 万科总裁郁亮认
为，短期内，那些库存量高、去化周期长的城市，

仍然会延续去库存的过程。“但目前已经出现了
一些积极的因素， 预示着下半年的经营环境可
能会好于上半年。”郁亮表示。

金地集团也表示， 去库存仍将是下半年市
场主基调。 预期下半年信贷政策将加大对刚需
和改善型需求的支持力度， 政府将积极引导市
场预期，更多城市将调整限购政策。同时，部分
过度杠杆化的中小企业可能在今年遭遇比较严
重的偿付危机， 这为财务稳健的一线企业带来
较好的并购机会。 此外， 如果土地市场持续低
迷，可能出现一些合适的投资机会。 （王峥）
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